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Abstract (en)
A casing (1) holds a case reflector (2) with an open underside. A high-pressure gas discharge lamp (4) positioned in the case reflector in a horizontal
focal position fits crosswise to the longitudinal direction of a luminous surface to produce a longish bright area. The case reflector generates batwing
light distribution crosswise to the lamp's longitudinal axis. Underneath the gas discharge lamp there is a screening effect (5) that reduces direct light
radiation on an area of the luminous surface lying directly underneath the high-pressure gas discharge lamp.

Abstract (de)
Die Erfindung beschreibt eine Innenleuchte, insbesondere zur Beleuchtung von Warenpräsentationsflächen, mit einem Gehäuse (1), einem
darin gehaltenen Kastenreflektor (2) mit einer offenen Unterseite und einer in dem Kastenreflektor (2) in liegender Brennlage positionierten
Hochdruck-Gasentladungslampe (4), welche dadurch gekennzeichnet ist, daß zur Erzielung einer länglichen leuchtenden Fläche eine Hochdruck-
Gasentladungslampe quer zur Längsrichtung der leuchtenden Fläche angeordnet ist, der Kastenreflektor (2) eine Batwing-Lichtverteilung quer
zur Lampenlängsachse erzeugt, und unterhalb der Hochdruck-Gasentladungslampe (4) eine Abschirmung (5) vorgesehen ist, die eine direkte
Lichtabstrahlung auf den unmittelbar unterhalb der Hochdruck-Gasentladungslampe (4) liegenden Bereich der leuchtenden Fläche zumindest
verringert. <IMAGE>
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